

El nuevo apetito petrolero llega a 5.000 millones de dólares

Estos dineros representarán el desarrollo de 69 bloques que entregó la nación para su exploración en tres años, y en cuatro subastas.



Con el PPAA, se han entregado 69 bloques para desarrollo.

ARCHIVO EL TIEMPO

POR: PORTAFOLIO

Los 69 bloques petroleros que la nación ha entregado para su desarrollo en cerca de tres años, no solo demuestran el apetito de las empresas por incrementar su participación en la operación hidrocarburífera, **sino también es una apuesta que hacen por esta industria ya que en inversiones destinarán cerca de US\$5.000 millones.**

(En octubre cayó producción de crudo y subió la de gas natural).

Pero más allá de lo que significa estos nuevos contratos para la exploración y producción de hidrocarburos en materia de regalías e impuestos, y de los encadenamientos productivos, **así como las exportaciones de crudo y combustibles, que pueden llegar a representar más del 40% del PIB (hoy del 38,7% según Campetrol)**, las petroleras apuestan sus cartas, más cuando uno de los candidatos presidenciales propone frenar la exploración petrolera.

Una de las hidrocarburíferas que le siguen apostando a la operación petrolera del país es Frontera Energy que entre el 2019 y 2020 en las subastas del Proceso Permanente de Asignación de Áreas (PPAA) se hizo a cuatro bloques para desarrollo, **como una de sus estrategias para avanzar en oportunidades exploratorias que tiene la compañía en Colombia.**

(Empresas que realizarán operaciones petroleras en 30 áreas del país).

La multinacional canadiense está interesada en continuar con las actividades en Colombia, por eso propuso un bloque para desarrollo que fue asignado (VIM-46).

“Que se presentarán 25 áreas nominadas a la ‘Ronda Colombia 2021’ por las mismas empresas es muestra del buen apetito y el atractivo que tiene Colombia para las compañías petroleras. Eso no se veía hace varios años”, explicó Orlando Cabrales, CEO de la compañía.

Otra de las petroleras con operación en Colombia es GeoPark, segunda operadora privada con una producción de más de 70.000 barriles diarios de **petróleo** equivalente, que también se hizo al desarrollo de cuatro bloques, en asocio con Hocol.

“La reactivación del PPAA, es el primer paso para garantizar la autosuficiencia energética nacional. Estamos entusiasmados por adelantar un ambicioso programa exploratorio, que resultará en el esperado incremento de reservas para el país”, señaló Marcela Vaca, directora general de GeoPark.

En el mismo sentido, Canacol, segunda productora de gas natural, después de **Ecopetrol**, también apostó sus cartas en el PPAA por aumentar su actividad hidrocarburífera con inversiones incluidas para hallar más yacimientos del combustible.

“En las cinco áreas que nos asignó la nación concentraremos todos los esfuerzos, ya que están ubicadas cerca a operaciones que se desarrollan actualmente, y que nos beneficiaría desde el punto de vista costo - beneficio por el tema de facilidades en la producción”, indicó Charle Gamba, CEO de la compañía.

(Variante Ómicron, un reto para los productores de **petróleo**).

Finalmente, Parex Resources fue quien mostró más apetito en la operación petrolera del país al quedarse en los tres años con más de 20 bloques para desarrollo, y con cerca del 70% de los dineros a desembolsar para inversión.

“Para nosotros, cada vez que hay una ronda petrolera en Colombia, es una oportunidad para obtener más áreas para exploración y así seguir creciendo con la operación en este país”, señaló Daniel Ferreiro, presidente de Parex Resources Colombia.

Alfonso López Suárez

Lo más leído

1. Las medidas que adoptó Colombia para contener el covid en fin de año
2. ¿Salario mínimo en Colombia superará el millón de pesos en 2022?
3. El 14 de diciembre se conocerán propuestas del salario mínimo
4. Claudia López pide que se exija PCR negativa para entrar al país
5. Cómo saber si ingreso solidario le llegará en enero y febrero
6. Arrancan las discusiones para el salario mínimo: cuál es el panorama